

La situación en China

Sigue la retirada de los nordistas a Manchuria

LONDRES, 19.—Telegrafían de Pekín al "Daily Telegraph" que la población sigue tranquila. Chang-Tso-Lin sigue en Pekín, y la retirada de las tropas manchurianas continúa sin incidentes.

Chang-Tso-Lin ha dicho que no abandonará la capital hasta haber preparado su entrega en condiciones normales y sin incidentes, en el caso de que se viera obligado a hacerlo.

Se desmiente que el general Chang-Kai-Shek haya aceptado las condiciones japonesas sobre reparaciones con motivo de los acontecimientos de Sinan-Fu.

Los representantes de las potencias de Tientsin han puesto en estado de defensa contra un ataque eventual el barrio de las legaciones, y disponen de doce mil hombres.

La situación de Chang-So-Lin

PEKIN, 19.—En los círculos bien informados de esta capital se considera como muy delicada la situación actual del mariscal Chang-So-Lin, a consecuencia de la rapidez insospechada con que se desarrollan los acontecimientos.

Se estima que, dada su situación, Chang-So-Lin tendrá que elegir entre trasladarse a Manchuria, bajo una absoluta dependencia del Japón, o realizar un esfuerzo desesperado, con objeto de vencer a las fuerzas del Sur.

Parece que el Gobierno del Japón consentiría a Chang-So-Lin que llevara sus tropas a la Manchuria, siempre que éstas constituyeran un ejército disciplinado; pero se negaría a ello si sospechara que, por el contrario, eran muchedumbre sin unidad ni mando.

El Gobierno japonés entrega a Chang-So-Lin un memorándum energético

TOKIO, 19.—En el memorándum que ha sido enviado al mariscal Chang-So-Lin y al Gobierno nacionalista de Nankín por el Gobierno japonés, éste dice que es su deber recordar a las dos partes litigantes en China que es posible sean acordadas medidas efectivas, encaminadas a evitar toda clase de desórdenes en la Manchuria, por ser allí el Gobierno japonés el responsable de cuanto ocurra.

El Gobierno japonés hace, en ese documento, vivas protestas de su neutralidad en lo que se refiere a la actual guerra civil en China y formula votos para que, en bien del país, pueda llegarse a una solución y termine lo antes posible el conflicto.

Chang-So-Lin se niega a retirarse a la Manchuria

TOKIO, 19.—En los círculos autorizados de esta capital se dice que al hacer entrega al mariscal Chang-So-Lin el representante japonés del memorándum que le dirige el Gobierno de Tokio, le aconsejó también que se retirara a la Manchuria, pero a ello se negó el mariscal chino.

Los jefes de las fuerzas del Norte han celebrado hoy una extensa conferencia, en la cual han estudiado detenidamente la marcha y desarrollo de los actuales acontecimientos.

Audiencia militar del Rey

Su Majestad el Rey tuvo la siguiente audiencia militar: capitán general de la primera región, barón de Casa Davallillo; generales de brigada D. Sebastián Mantilla y D. Leopoldo García Boloig; coronel de Infantería D. Raimundo García Jiménez; tenientes coroneles, de Infantería, D. José Los Arcos Fernández y D. Ramón de Alfaro, y de Ingenieros, D. Felipe Gómez Pallete; capitán de corbeta D. Joaquín López Artajo; comandantes, de Infantería don Luis Pumarola Aláiz y de la Guardia civil, D. Manuel Rodríguez; capitanes de Ingenieros de la Armada, D. Ramiro Alonso Castrillo, y de la Guardia civil, D. Joaquín España Cantos, y tenientes, de Caballería, D. Santiago Calderón López, y de la Guardia civil, D. Antonio Rodríguez González.

Ecos de sociedad

Van a ser organizadas una serie de fiestas en honor de la Infanta doña Cristina, hija segunda de los Reyes. Se iniciarán con una en las habitaciones particulares de la Reina doña María Cristina. Se celebrará esta noche, y el número de invitaciones ha sido muy limitado.

Tres grandes comidas, seguidas de bailes, se celebrarán en otras tantas Embajadas; en la de Italia, pasado mañana; en la de la Gran Bretaña, el miércoles próximo, y en la de los Estados Unidos, el siguiente lunes, 28.

Mañana, domingo, San Bernardino de Sena, celebran su santo la duquesa de Medina de Riosco, la condesa de la Oliva y el marqués de San Juan de Piedras Albas.

Después de pasar unos días en Madrid, ha regresado a París el príncipe de Borbón y Parma, hermano de la ex-emperatriz Zita.

Los Príncipes de Hohenzoln han ofrecido una elegante comida en obsequio del embajador de los Estados Unidos, de la señora de Hammond y del embajador de Italia.

Fueron los demás comensales la duquesa de Mandas, los marqueses de la Romana, los de Portago y su hermana la baronesa de Segur, los marqueses de los Arcos, el Príncipe Pio, el secretario de la Embajada de Italia, señor Bellardi y Ricci y el señor Tetzner.

La Hermandad de Infanzones de Illescas celebrará mañana la función anual de la Orden en el santuario de Illescas.

En la parroquia de los Angeles, ha tenido lugar el enlace de nuestro particular amigo don Isidro López de Miguel con la bella señorita Anselma Caño.

Terminada la ceremonia, los nuevos esposos salieron en viaje de novios.

Nuestra enhorabuena a los contrayentes.

La señora de Mota (María Josefa Ojeda) ha dado a luz con felicidad a su hijo primogénito.

Se ha trasladado de Bilbao a Las Arenas la señora viuda de Chávarri.

Ha marchado a El Escorial don Juan de Ranero.

El VIII Congreso Internacional Jurídico de Aviación

Anoche se reunió en la Presidencia el Comité ejecutivo organizador del VIII Congreso Internacional Jurídico de Aviación. Facilitó la siguiente nota oficiosa:

"Se ha tratado de dar cuenta del número de congresistas, que pasan de 200 y del orden de las sesiones solemnes de apertura y clausura.

El domingo llegará a esta corte el secretario general del Comité jurídico de expertos C. I. T. E. J. A., Mr. Sudre, y el jueves siguiente, Mr. Fabry, secretario del Congreso Jurídico."

Dos fascistas muertos atiros por un extranjero

PARIS, 19.—El "ECHO de Paris" publica un despacho de Roma diciendo que en una aldea próxima a Florencia un comunista, recién llegado del extranjero, ha matado a dos fascistas a tiros de revólver.

La botadura del Miguel de Cervantes

Llegada de doña Isabel y del contralmirante Cornejo

FERROL, 19.—A la una cuarenta y cinco de ayer tarde, entró el tren en agurías. En ese momento el gentío prorumpió en vítores y aplausos. La Infanta, emocionada, saludó desde la ventanilla del vagón.

La batería de la costa tributó los honores de ordenanza.

El alcalde entregó un ramo de flores a doña Isabel, dándole la bienvenida en nombre del Ferrol.

Organizada la comitiva, se dirigió a la iglesia de San Julián, donde se cantó un "Tedeum". Desde los balcones, todos engalanados, se arrojaron flores al paso de la Infanta.

En el mismo tren llegó el ministro de Marina, al que los obreros entregaron un impreso, que decía: "Estamos obligados a saludaros en esta visita. Permittednos que lo testimoniemos con un grito, compendio de amor, paz y trabajo: ¡Viva la Patria!"

La recepción en Capitania

FERROL, 19.—En el palacio de Capitania General se ha celebrado la recepción en honor de la Infanta. Tributo honores una compañía de Marina.

Unas palabras de gratitud de la Infanta
FERROL, 19.—Doña Isabel expresó al alcalde la satisfacción que le ha producido el grandioso recibimiento que le ha hecho el Ferrol. "Deseo — le dijo — haga pública mi gratitud al pueblo del Ferrol."

El ministro comunicó por el hilo directo a Madrid, dando cuenta del recibimiento hecho a la Infanta.

Un té de las clases mercantiles

FERROL, 19.—A las seis de la tarde asistieron la Infanta y el ministro de Marina al té que les ofrecen las clases mercantiles.

La política económica francesa

LONDRES, 19.—Han circulado insistentes rumores en Bolsa referentes a que el señor Poincaré se propone restablecer la convertibilidad efectiva de los billetes, que una vez realizada la estabilización, serán cambiables por oro.

Se han enviado a la Casa de la Moneda de París grandes cantidades en barras de oro para su acuñación.



Noticias teatrales

BARCELONA, 19.—Con éxito grande se estrenó anoche por la compañía Diaz-Artigas, la deliciosa comedia de los Quinteros "Tambor y Cascabel", en la que Pepita Diaz y Santiago Artigas, especialmente, han sido ovacionadísimo, gustando mucho el resto de la compañía.

Al final de los actos y de la obra el público en pie dedicaba atronadores aplausos a los autores.

También el Teatro Principal de Gracia, se ha estrenado con gran éxito "La guapa del feo", sainete en dos cuadros, original de Pedro Sañudo Antran, veterano periodista, que ha demostrado grandes dotes para conseguir en el teatro cuantos éxitos se proponga.

Para hoy se anuncia en el teatro Romea, de Barcelona, el beneficio de la bellísima dama joven María Luisa Rodríguez, con un programa monumental.

Se representará en primer lugar "La chocolatería", divertida comedia de Paul Gavault, donde la beneficiada se muestra espléndida de facultades y dominio de su arte, y finalizará la fiesta el estreno de una comedia en tres cuadros, original del popularísimo escritor Paco Madrid, titulada "Ella, él y un café romántico".

Comunican de Figols que trabajando en las minas de aquella población, propiedad del conde de Figols en un lugar donde se ha de construir un lavadero de carbón, se produjo un desprendimiento de tierra de una altura de tres metros, alcanzando a los obreros Jaime Torrente y Jaime Boixader, de diecinueve y dieciocho años, respectivamente. El primero sufrió tan graves heridas que falleció momentos después, y el segundo, lesiones de consideración. El suceso produjo la natural impresión entre los compañeros de las víctimas.

Del accidente de aviación de Muniesa, el sumario por el choque de un camión y un tranvía

Los médicos forenses del distrito de la Concepción estuvieron reconociendo a los tres heridos en el accidente de aviación ocurrido en Muniesa.

En virtud de este reconocimiento ha sido dado de alta el pasajero Valentín Bustidin. El conductor del avión y el mecánico siguen mejorando de sus lesiones y serán dados de alta también en breve, de no sobrevenir complicaciones.

Ante el juez del distrito del Norte, que instruye el sumario por el choque del camión con un tranvía de Badalona, ocurrido el miércoles pasado, se ha personado la duña del camión para tomar parte en la causa y pedir nuevo reconocimiento de los peritos, ya que, a su juicio, el causante de la desgracia fue el conductor del tranvía y no, como aseguran los peritos, por impericia del chofer. El Juzgado estuvo esta mañana nuevamente en el hospital para ver de tomar declaración al chofer; pero no se pudo llevar a efecto esta diligencia por el estado de gravedad en que se halla.

El conflicto de Tarrasa. — Oficiosidad de un mecánico

BARCELONA 18.—El gobernador ha tenido una larga conferencia con el alcalde de Tarrasa, que viene expuestas para tratar del conflicto obrero del ramo textil, planteado en aquella población.

Pedro Salixach denunció a la Policía la desaparición de un automóvil que había dejado a la puerta de su casa. Después de practicar la Policía las gestiones necesarias fue encontrado el coche en un garaje de la calle de Gerona, donde lo había dejado un individuo, que resultó ser un mecánico suyo que había sido despedido días antes.

Los favorecidos con el "gordo"

BARCELONA 19.—Ya se conocen los nombres de los afortunados poseedores del número 5.936, premiado con cinco millones de pesetas en el sorteo último. Los ocho decimos fueron adquiridos por D. Jacinto Bassols, dueño de una importante pañería y sastrería establecida en la Avenida de la Puerta del Angel, número 24, casa inmediata a la de la administración que expendió los decimos.

El Sr. Bassols es hermano del presidente de la Diputación provincial de Gerona. El feliz mortal a quien la fortuna ha entrado por sus puertas a manos llenas, tenía abonado dicho número, y único se reservó para él un décimo entero, le corresponden 500.000 pesetas. Otro décimo lo repartió entre sus familiares y la dependencia de su casa, que acostumbraba a jugar todos los sorteos en el mismo número.

El Sr. Bassols tiene en su establecimiento veintiocho empleados y un chofer. De ellos participan en el número premiado dieciocho, pues los once restantes no quisieron participación a pesar de habérselos ofrecido, excepto el chofer, que se quedó sin participación por que los del escritorio de la casa, que son siempre los que distribuyen el décimo, no le ofrecieron. Esto nos lo dice el señor Bassols con gran pena.

—Créame añadido—que siento extraordinariamente, pues es un hombre que está en mi casa desde hace muchos años y le considero mucho. Los diez empleados que no quisieron participación son todos los más jóvenes y solteros de la casa. Los participantes en el número premiado son los dependientes casados y con familia.

Un hijo mayor del afortunado, llamado

como su padre Francisco Bassols, que es capitán del Cuerpo jurídicomilitar, jugaba 34 pesetas. Otro hijo suyo, llamado Ramón, 10 pesetas, y un sobrino suyo, llamado Ramón Nebot, jugaba otras 10 pesetas. De los empleados favorecidos, el director del escritorio, que es el que repartió entre sus compañeros el décimo, llamado Vicente Ford, participaba 10 pesetas. Un antiguo empleado de la casa, Ramón Forcat, otras 10 pesetas. Un viajante de la casa, llamado Arturo Mov, 50 pesetas. Seis dependientes de la casa jugaban 2,50 pesetas cada uno, y otros seis una peseta. En estos seis últimos figuran tres mozos del almacén.

Los seis decimos restantes fueron enviados por el Sr. Bassols a clientes suyos, que se los habían pedido por carta. Uno de los decimos lo juega D. Antonio Bordonado, otro de los afortunados es Francisco Doló, dueño de otra pañería y sastrería de Elche. Otro décimo lo juega D. Juan Lozano Ruiz, dueño de una sastrería de Badajoz; otro, Jacinto Torrest. Este señor es representante de D. Jacinto Bassols en Las Palmas. Otro décimo lo juega D. Manuel Ortega y Ortega, comerciante de paños de Teror (Canarias), y el sexto lo juega D. Juan Vergara de Villena.

De ninguno de estos señores tiene noticia el Sr. Bassols, pues por lo visto al conocer su suerte ha sido tanta su alegría que no se han acordado de escribirle.

En casa del Sr. Bassols reina gran alegría; pero las oficinas y el comercio marchan como días anteriores, con toda regularidad, sin que se hayan permitido alborotos de ningún género.

Noticias varias

La feria de mayo en Talavera
TOLEDO, 19.—En Talavera de la Reina se está celebrando la tradicional feria de mayo con gran animación, asistiendo muchos forasteros de la capital y de los pueblos inmediatos.

Al mercado de ganados concurren muchísimas cabezas de todas clases. Del sorteo de la Ciudad Universitaria. Un décimo del "gordo"

BADAJOZ, 19.—Una Peña formada por los amigos Juan Lozano, Rafael Baez, Faustino Flores y Antonio Edipo Moedano encargó a un amigo suyo, residente en Barcelona, que les adquiriera un décimo de la lotería jugada el 17. Cada uno de los mencionados individuos juega 25 pesetas.

Un mimado de la fortuna

SEVILLA, 19.—El tercer premio correspondió al pueblo de Carmona y estaba abonado al número desde hace veinte años el rico propietario don Enrique Bernardo, a quien le han correspondido cinco decimos. Precisamente iba a firmar una escritura de compra de una finca por valor de dos millones de pesetas, y se calcula que con lo que le ha tocado tiene una fortuna de 35 millones de pesetas. Los otros decimos los poseen don José Domínguez, D. Antonio González, administrador de una Empresa de aguas, que lo repartió entre sus empleados, y el vendedor ambulante Cristóbal Simón, que lo dividió entre las vendedoras del mercado.

Viajeros de América

CORUÑA, 19.—Ayer entró en este puerto el transatlántico "Alfonso XIII" con 200 pasajeros para la Coruña, entre los cuales vienen muchos turistas.

Viene también a bordo un descendiente, por la línea colateral, de la familia de D. Miguel de Cervantes, quien desde la Coruña marchará a Madrid. A esperarle vino a esta ciudad su secretario particular, don Julio Bañares.

El derribo de los cuarteles de Vitoria

VITORIA, 19.—En el concurso abierto por el Ayuntamiento para el derribo de los viejos cuarteles, sólo se ha presentado un pliego a nombre de la Caja de Ahorros municipal. Hoy será abierto el pliego y probablemente aceptadas sus condiciones.

Aragón en la Exposición iberoamericana

ZARAGOZA, 19.—En el patio de la Diputación Provincial se han reunido varias entidades comerciales, acordando concurrir a la Exposición de Sevilla con las provincias de Huesca y Teruel.

Riña sangrienta en una romería

PONTEVEDRA 19.—El joven José Vidal Fernández, vecino de la parroquia de San Vicente de Nogueira, Municipio de Meis, ingresó el lunes último en el hospital, herido de un balazo en la cabeza en la fiesta celebrada el domingo en Meis. Esclarecidos los hechos, resulta que Vidal es autor de la muerte de otro joven llamado Ramón Escudeiro Torres, en una riña suscitada entre bandos de mozos y mozas que al regreso de la fiesta se dirigían a Nogueira. Uno de los grupos, al pasar junto al que formaban Vidal, su novia y otros jóvenes, mojó a éstos y dispararon sus pistolas al aire. José Vidal se sintió herido y volvió sobre el grupo arrojado de una navaja, y arremetió a puñaladas con el primero que tuvo a su alcance. Este fue Ramón Escudeiro, el cual recibió varias puñaladas y falleció poco después. El juez ha ordenado la detención de José y de cinco jóvenes más que intervinieron en los sucesos.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Noticias del Extranjero

El segundo Congreso Internacional de Comercio

BOLONIA, 19.—Se ha inaugurado el segundo Congreso Internacional de Comercio, que debe ocuparse principalmente de la sementera de las praderas.

La disolución de las Asociaciones alemanas del Tiro meridional

BERLIN, 19.—La Prensa alemana anuncia que el prefecto de Bolzano acaba de ordenar la disolución inmediata de una serie de Asociaciones alemanas del Tiro meridional por dedicarse a la educación e instrucción de la juventud alemana.

"Excelsior" de París publicará los sábados una hoja en español

PARIS, 19.—El diario "Excelsior" anuncia que a partir de mañana, publicará todos los sábados una página redactada en español y en inglés para dar a todos los extranjeros cuantas indicaciones estime convenientes para utilizar provechosamente su estancia en París.

Tratado de Amistad y Arbitraje entre Polonia y Yugoslavia

BELGRADO, 19.—El señor Marinkovitch y el encargado de Negocios de Polonia han cambiado los instrumentos de ratificación del Tratado de amistad y arbitraje entre Polonia y Yugoslavia, concertado, como se sabe, entre el señor Ninchitch y el señor Watviski en Ginebra el año 1925.

Todavía dura el incendio de la región petrolera de Moren

BUCAREST, 19.—Aún no ha podido extinguirse el incendio que estalló en la región petrolera de Moren.

Han perecido varios obreros, y las pérdidas materiales ascienden a más de cien millones de leis.

La manicura de la reina del Afganistán

VARSOVIA, 19.—La reina Souriya de Afganistán quedó tan complacida de los servicios de la joven manicura polaca Felicita Savicka durante su estancia en esta capital, que la nombró peinadora y manicura real.

Felicita se ha puesto ya en viaje con dirección a Kabul, con objeto de abrir un establecimiento, en donde piensa realizar pronto una fortuna.

La Conferencia sobre Tánger

PARIS, 19.—Los técnicos españoles, franceses, italianos e ingleses han celebrado una nueva reunión esta tarde.

Los negociaciones se llevan a cabo en una atmósfera muy favorable a una solución armónica.

Llegada de personalidades lusitanas a Sevilla

Señalamiento de tres vistas

SEVILLA, 19.—Han llegado algunas personalidades lusitanas para ocuparse de asuntos relacionados con la próxima Exposición Iberoamericana.

Los comisionados lusitanos vienen a ocuparse de la concurrencia de su país al certamen, y los periodistas se ocuparán del establecimiento en esta capital de una oficina de turismo, patrocinada por el periódico "O Seculo", y que se ocupará de encauzar la corriente turística entre España y Portugal.

Ayer tarde, las personalidades antes citadas estuvieron visitando la Exposición acompañados el cónsul de su país, y hoy cumplimentarán al comisario regio, y a las autoridades.

La oficina de turismo será instalada provisionalmente en un local céntrico de esta capital, y más adelante en un pabellón dentro del área del certamen.

Para el próximo mes de junio hay señaladas en esta Audiencia tres vistas interesantes. Una de ellas procede del Juzgado de Ecija, y el sumario ha sido seguido contra José Ordóñez, por asesinato de Juan Sierra. El fiscal pide para el procesado la pena de catorce años, ocho meses y un día de prisión.

La otra es contra el ex guardia municipal Tomás Mato, por homicidio. El ministerio público aprecia varias atenuantes y solicita seis años y un día de prisión. Y la última contra Aurora Valderas, actualmente en rebeldía, y María de los Angeles, diez y seis años, nueve meses y un día de igual pena.

Una mujer gravemente herida por una vaca

PONTEVEDRA 19.—En San José de Sacos una vaca dió una enorme cornada a Carolina Blanco Chantadorin, atravesándole la cara. Se halla en grave estado.

Los médicos informan ante el juez de cómo seguramente murieron las tres niñas desaparecidas

Ayer se personaron los señores Maestre, Villa y Pombo en el despacho del juez del distrito de la Universidad, Sr. Fernández de Quirós, para hacer entrega del informe, del que facilitó copia el doctor Maestre a los periodistas, y que por su mucha extensión tenemos que extractar.

"Causas probables de la muerte: esto es: si pudo ser debida a un hecho o accidente fortuito, o, en otro caso, si medió violencia."

Las tres niñas a que pertenecieron los incompletos esqueletos de la calle de Cea Bermúdez murieron al mismo tiempo y entre las arenas caedizas del terreno firme en que se hallaron enterrados sus huesos; sus cuerpos pudrieron vestidos allí mismo, y las tres murieron de muerte inesperada y rapidísima, a causa de la privación súbita de aire atmosférico; murieron de asfixia por la arena, por accidente fortuito, con exclusión de toda violencia delictiva.

Hacen los eminentes médicos un detenido e interesante estudio entomológico médico-legal, siguiendo la clasificación del ilustre entomólogo doctor Meguin, deduciendo las siguientes conclusiones:

"Las tres niñas de los incompletos esqueletos debieron morir en la primavera o en el verano; es decir, en época en que hacía ya calor, pues la regla entomológica médico-forense así lo acusa."

Continúan los doctores su estudio sobre los restos de dípteros, demostrando terminantemente que los cadáveres no estuvieron expuestos al aire al morir, y dicen lo siguiente:

"No hay manera de idear un crimen verosímil de que fueran víctimas las tres infelices niñas, si que diera testimonio de tan brutal maldad la "Calliphora vomitoria". ¿No estaba esta mosca allí, ni las cajas de sus niñas? Pues se puede asegurar, sin miedo a error, que no hubo crimen ni allí ni fuera de allí."

¿Cómo se hallaban al desplomarse el terreno?

"Los cuerpos de la niña mayor y de la menor cayeron juntos."

El cuerpo de la niña mayor se pudo encontrar en la mano derecha unas cuantas monedas de cobre, las que oxidó el licor de la putrefacción, y ellas, a su vez, tuvieron de cardén los huesos de dicha mano. Al pudrirse los cuerpos, del esqueleto de la

menor, que se hallaba encima de los huesos de la mano derecha de la mayor, una de las costillas posó sobre una de aquellas monedas y se manchó de azul en tramo de su cara externa, parte posterior, dejando la huella limpia en la cara de la moneda. Prueba que la costilla dicha era de la menor—pues determinar la edad de una costilla, en el período de la infancia, es poco menos que imposible—el que juntos se encontraron la pieza del trocánter grande del fémur de la niña mayor y el frontal de la más pequeña, lo que indicaba que la cabeza de una no estaba muy distante de la pierna de la otra."

Más detalles

¿Quién sabe lo que ha pasado desde la data de la muerte de las tres niñas en el descenso o elevación del nivel de aquel terreno? Lo que la medicina legal puede asegurar es que basta un espesor de veinticinco centímetros de arena caído sobre la cara para producir la muerte por asfixia, no ya de una niña de doce años, sino de una persona mayor.

¿Cómo ocurrió el lance? Salir las tres niñas a jugar, a dar un paseo, acercarse a un corte de arena de tres o cuatro metros—no es necesario que haya socavones, ni grietas; no hacen falta—; una de las niñas se ha subido a un pequeño montón de arena caediza, que hay pegado al talud; las otras dos quedan a un nivel más bajo de un metro o metro y medio de distancia de la primera... La fatalidad despeña una masa de unos cuantos metros cúbicos de arena desde lo alto del cortado, y... allí quedaron los cuerpecitos de las pobres niñas con sus monedas de cobre, pudriéndose hasta que, consumidos en esqueletos, una inactiva casual descubre sus huesos, y al fin se llega con grandísimo trabajo a descubrir la verdad de lo acaecido.

De todo lo anterior resulta la conclusión siguiente:

"Las tres niñas murieron de asfixia por la arena, asfixia debida a un hecho o accidente fortuito."

Dos conferencias

Del día 25 al 30 del mes actual dará una conferencia en la Academia de Medicina el doctor Maestre, en la que tratará de su informe, conferencia que seguramente repetirá en el anfiteatro grande de la Facultad de Medicina.

Guadalajara, Avila y Segovia, que están bajo la jurisdicción de estos Comités.

Se establecerá un tanto por ciento sobre las facturas.

Para que la medida resulte eficaz se establecen severas sanciones tanto para los cantareros como para los patronos que consientan el régimen de propinas.

En los plenos que celebre el Comité a últimos del mes corriente será sometido este asunto y otros varios a la aprobación definitiva, y señalará la fecha en que habrá de entrar en vigor el nuevo contrato de trabajo.

Homenajes a la vejez

TERUEL, 19.—Se celebró en el Ayuntamiento el homenaje a la vejez. Se repartieron 50 donativos de 25 pesetas.

Se pronunciaron varios discursos. Los donativos fueron suministrados por la Caja de Previsión de Aragón y la Diputación y el Ayuntamiento de Teruel.

Una banda de música amenizó el acto, al que asistió numeroso público.

ZARAGOZA, 19.—En el Centro Mercantil se celebró un acto de homenaje a la vejez, organizado por la Caja de Previsión Social de Aragón, y presidido por las autoridades.

Se concedieron varias pensiones a diversos ancianos, y se repartieron numerosos premios en metálico.

Pronunciaron discursos el representante de la Caja de Previsión y el alcalde.

Ayuntamiento

El servicio de Casas de Socorro. El alcalde ha celebrado una reunión con los concejales presidentes de Casas de Socorro.

Hase consagrado a examinar el funcionamiento y deficiencias de dichos establecimientos.

En la Junta no se adoptó ningún acuerdo para remediación inmediata. Los reunidos limitáronse a convenir en averiguar las causas de las deficiencias, al objeto de una vez conocido ese dato, poner los medios adecuados para corregirlas.

Gratitud por un donativo. El alcalde de Madrid ha expresado, en nombre de la Corporación, a la familia del señor Cambrónero, su agradecimiento por el importante donativo de libros que ha hecho a la Hemeroteca Municipal.

El señor Cambrónero falleció hace bastantes años. Fué cronista y bibliotecario de la Villa y realizó interesantísimos estudios acerca de la historia de Madrid. Madrid en el próximo Congreso Municipalista. El Ayuntamiento de Madrid ha acordado asistir oficialmente al IV Congreso Nacional Municipalista.

La representación va a ser nítida y brillante. A más del alcalde, señor Arisabal, concurrirán los tenientes de alcalde encargados de las presidencias de las Comisiones de Hacienda y Fomento, señores Del Valle y Colón, acompañados de los jefes de los Negociados respectivos, señores Fuga y Sabido (30 M.).

De la Comisión de Ensanche irán los señores Chicharro, concejal, y Mendoza, vocal propietario; el jefe del Negociado, señor Nogales, y el ingeniero jefe señor Casuso.

Stresemann sigue mejor

BERLIN, 19.—Continúa la mejoría iniciada ayer en el estado de salud del ministro de Negocios Extranjeros, señor Stresemann.

La fiebre ha desaparecido, y se ha conseguido el funcionamiento normal de los riñones.

Conferencias

Episodios de la revolución mejicana. El escritor mejicano don Martín Luis Guzmán, leyó ayer varios episodios de la revolución de su país el año 1913, en el Lyceum Club.

Todos los episodios leídos están impregnados de un dramatismo extenso y eluditorio, femenino en su casi totalidad, vió desfilar las figuras de Carranza, Emiliano Zapata y Pancho Villa, los tres hombres más característicos del momento político inmediatamente posterior al asesinato de Francisco Madero, y de otros personajes, secundarios en la Historia, pero de una grandeza épica tan rica como terrible. Los conocimientos meteorológicos y sus aplicaciones. Sobre este tema dió ayer tarde en la Dirección de Pesca una conferencia el señor Meseguer, el que se ocupó de las variaciones de la temperatura, la estructura del ciclón, su energía y desplazamientos.

Se refirió igualmente a los trabajos iniciados para estudiar la radiación solar origen de los movimientos atmosféricos y al proyecto de redes de Observatorios de altura con el fin de obtener mapas del estado del tiempo a 1.000 metros de altitud en la Península Ibérica y a la utilidad de estos Observatorios, para que en unión de los sonidos pueda estudiarse la situación de superficie de discontinuidad atmosférica, que son asiento de todos los fenómenos ciclónicos.

"Cómo y por qué se mantiene firme el Derecho civil español en Filipinas". En la Real Academia de Jurisprudencia disertó ayer tarde, ante un auditorio numeroso, integrado en su mayor parte por profesionales del Derecho, el decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Filipinas, don Jorge Boboco, con el tema "Cómo y por qué se mantiene firme el Derecho civil español en Filipinas".

Expuso el conferenciante que la implantación del régimen norteamericano en su país en el campo del Derecho ha traído una nueva adopción de ideas y originado una lucha en la que no siempre ha pre-

valecido la lógica, sino el prestigio y la fuerza del dominador.

Entre los cambios fundamentales sobrevenidos a raíz de la nueva dominación figuran la separación de la Iglesia y el Estado y la facultad de los Tribunales de Justicia de derogar las leyes instituidas. La penología moderna está, sin embargo, ganando terreno, y son muchos los nuevos reformatorios y granjas establecidas para los corrigendos.

En cuanto al Código de Comercio figuran importantes reformas, basadas todas en la legislación norteamericana. Luego de examinar las modificaciones sufridas en cuanto se refiere al matrimonio, divorcio, patria potestad, registro de propiedad, etcétera, afirmó que la intelectualidad filipina ha perdido el nexo que la ata a la madre patria, de la que tanto caudal de enseñanza y sabiduría recibiera durante los tres siglos de su dominación.

El discurso del ilustre profesor filipino fué muy aplaudido.

Finalmente, el señor Clemente de Diego, en nombre de la Real Academia, pronunció breves frases para notificar el nombramiento acordado de académico honorario a favor del señor Boboco.

Los misterios del Océano

Se asegura que se han descubierto en las grandes profundidades del Océano inmensas e inexploradas reservas alimenticias.

doctor Graham, hombre de ciencia británico, declara en "Lancet", conocido periódico de medicina, que como resultado de ensayos hechos en el Océano a una profundidad de unos mil pies cerca de la isla de Madera, con aparatos de pesca especiales que llevaban en los anzuelos carne en alto grado de descomposición, se encontraron y pescaron grandes cantidades de pescados comestibles desconocidos.

Entre ellos se encontró un pescado cogido a 2.500 pies de profundidad, una de cuyas particularidades es que su corazón está latiendo dos días después de su muerte. Al salir a la superficie, desde esos grandes abismos marinos, perece a causa del espasmo que crean en su cuerpo los gases dilatados al sacarlo de la presión existente a grandes profundidades.

Los juegos florales de Valencia

La fiesta de las floristas.—Marcelino Domingo.—Viaje de prácticas

VALENCIA, 19.—En el teatro Principal se han celebrado los anunciados juegos Florales. La sala estaba llena y presentaba un aspecto brillantísimo. Fué mantenedor don Vicente Gay cuyo discurso, en valenciano, versó acerca del tema "Patria fe y amor, como hijos eternos de toda protección y sentimiento". Se refirió en primer lugar al aspecto romántico de la fiesta, entrando luego en deducciones de orden económico. También estudió la economía valenciana en relación con la de España y la del mundo entero, mostrándose optimista. Terminó con un canto a la belleza de la reina de la fiesta, señorita Sara Pérez San Miguel y Fontanals.

Fué premiado con la flor natural el poeta Cabrelles, dándose la coincidencia de que este mismo señor fué premiado en los Juegos Florales de hace treinta y cuatro años, en los que fué reina de la fiesta la marquesa de Benicarló, madre de la señorita Pérez San Miguel.

El alcalde, marqués de Sotelo, pronunció un discurso en valenciano, y también fué muy aplaudido.

Anoche, en el Palacio del Ayuntamiento, se celebró un gran baile de gala en honor de la reina de la fiesta.

En la iglesia de la Virgen de los Desamparados se celebró la fiesta de las floristas. El templo estaba convertido en un jardín. Asistieron al acto, las autoridades.

Camino del desarme

Según la "Kestminter Gazette", los estudios que se realizan en Inglaterra sobre la guerra química se llevan actualmente con gran actividad y en el mayor secreto, habiendo sido empleados en ellos durante los últimos 12 meses más de 500 oficiales y soldados y gastándose más de 150.000 libras esterlinas (5.100.000 pts.) con este fin.

El laboratorio especial ha descubierto principalmente 2 nuevos gases tóxicos: uno de ellos produce un estado comatoso, que persiste durante muchas horas, y el otro constituye un veneno mortal que se extiende rapidísimamente. Los caminos que conducen a este laboratorio están cuidadosamente cerrados y vigilados cuando se efectúan experimentos, y los aldeanos tienen que dar rodeos de muchas millas para ir o vender sus productos a los mercados próximos.

La política rumana

Bratiano quiere seguir en el Poder

BUCAREST, 19.—En una reunión celebrada por los miembros del partido liberal, hizo uso de la palabra el presidente del Consejo de ministros, señor Bratiano, el cual declaró que el Gobierno tenía la intención de permanecer en el Poder.

Agregó que el Gabinete de su presidencia tratará primeramente de mantener el orden en el país, y después se ocupará de la emisión de un empréstito destinado a la estabilización de la moneda nacional.

Gacetillas

ZARZUELA (teatro lírico nacional).—Esta noche estrénase "Contrabandista valiente..." que tanta expectación ha despertado. La interpretan Felisa Herrero, Carlos Baena, Pulio, Hernández y Estarres. Toma parte la gran bailarina Laura de Santelmo.

CALDERON.—Todas las noches, éxito triunfal del gran Marcos Redondo, la Morante, Avelli, Palacios, Marcén, Labra y Torró en "La parranda".

REINA VICTORIA.—"Los marineros", todos los días, tarde y noche. Interpretación incomparable por la compañía Adamuz-González.

LARA.—Continúan los llenos y el extraordinario éxito de la interesante comedia de Enrique Suárez de Deza, "La chica del Citroen". Mañana, domingo, tarde y noche.

ESLAVA.—Todos los días, tarde y noche, el cartel más sugestivo, "¡Abajo las coquetas!" Butaca, 5 pesetas.

FUENCARRAL.—Mañana, domingo, despedida de Salud Ruiz, por terminar en este día las variedades. Grandioso programa de atracciones. Secciones a las cuatro y media, seis y media y diez y media.

CELIA GAMEZ EN ROMEA.—Ayer reparó en Romea Celia Gamez, la incomparable "vedette" de escultural figura, con "Las castigadoras", reformada y tomando parte en ella todas las artistas de Romea, incluyendo a Ramper, cuya intervención es un acierto de la empresa y autores. Fué un éxito rotundo de la Gamez, las Cortesinas, la hermosa Constanza, Antonita Torres, Rey y chicas de Romea.

Para fin de fiesta Celia Gamez cantó sus tangos más famosos, acompañados por la orquesta Bianco-Bachicha, desbordándose el público de entusiasmo. "Las castigadoras" llenarán Romea muchas noches.

Sociedad de Naciones

GINEBRA, 19.—En una comunicación que ha dirigido a la Sociedad de Naciones el Gobierno de los Estados Unidos, hace constar con desagrado que las derogaciones solicitadas por los Estados firmantes de la Convención concertada el año pasado, relativa a las prohibiciones aduaneras, son demasiado numerosas, y además son contrarias al espíritu y al fin de dicha Convención.

El Sultán hará un viaje a Francia

RABAT, 19.—Parece confirmarse el rumor de un próximo viaje del Sultán a Francia, pero de incógnito.

Sin embargo, hasta ahora no se ha acordado nada respecto a la fecha de la marcha ni a la duración de ese viaje, cuyos detalles se desconocen por el momento y no serán conocidos, sino dentro de unos días.

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.—A las cuatro y media de la tarde. Primero: a remonte Abrego y Guelbenzu contra Urcin y Berolegui. Segundo a pala Amorebieta II y Jáuregui contra Araquistain y Perea.

ZARZUELA.—A las seis y media y diez y media, Contrabandista valiente.

PRINCESA.—A las diez y media y diez y media, No tengo nada que hacer.

CALDERON.—A las seis y media y diez y media, La parranda.

LARA.—A las seis y tres cuartos y diez y tres cuartos, La chica del Citroen (éxito inmenso).

REINA VICTORIA. (Compañía Adamuz-González).—A las seis y tres cuartos y a las diez y tres cuartos, Los marineros.

ESLAVA.—A las seis y cuarto, Quietos un momento y ¡Abajo las coquetas! A las diez y tres cuartos, ¡Abajo las coquetas!

COMICO.—A las seis y tres cuartos y diez y tres cuartos, El señor de Pigmalión.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media, Las castigadoras (éxito formidable) y fin de fiesta por Ramper.

PARA EL LUNES

JAI-ALAI.—A las cuatro y media de la tarde. Primero: a pala Zubeldia y Pérez contra Gallarta II y Amorebieta I. Segundo a remonte Salsamendi y Tacolo contra Ochotorea y Errezabal.

ZARZUELA.—A las seis y media, La marchenera. A las diez y media, Contrabandista valiente.

PRINCESA.—A las seis y media, El que no puede amar. A las diez y media, No tengo nada que hacer.

CALDERON.—A las diez y media, La parranda.

LARA.—A las seis y tres cuartos, La vida es más (popular). A las diez y tres cuartos, La chica del Citroen (grandes éxitos).

REINA VICTORIA. (Compañía Adamuz-González).—A las seis y tres cuartos y diez y tres cuartos, Los marineros.

ESLAVA.—A las siete y diez y tres cuartos, ¡Abajo las coquetas! (enorme éxito del maestro Guerrero).

COMICO.—A las siete (popular), Un alto en el camino. A las diez y tres cuartos, El señor de Pigmalión.

FUENCARRAL.—Sin función para preparar el grandioso espectáculo de Circo Americano. Inauguración, sábado, 26.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA. Minas. 1. Teléfono 54.012

LOS ASCENSORES Y EL COMUNISMO

Ayer fué asistido en la Casa de Socorro del distrito de Chamberi un hombre que acababa de ser víctima de un trágico suceso desarrollado en la sacursal del Monte de Piedad, establecida en la calle de Eloy Gonzalo, número 6.

Trátase de un empleado de este establecimiento, llamado Benito Rubio Moreno, de cincuenta años de edad, con domicilio en la calle de la Madera, número 20. Dicho individuo iba en un montacargas, cuando, sin saber aún la causa, quedó aprisionado entre el techo del ascensor mencionado y el pavimento de uno de los descansillos de la escalera.

En su auxilio acudieron varios compañeros; pero los esfuerzos que realizaron fueron para extraer el cuerpo del dischadado fueron inútiles. Hubo necesidad de avisar a los bomberos, los que consiguieron sacar de la opresión en que se hallaba a Benito Rubio.

Conducido éste a la Casa de Socorro de referencia, el médico de guardia, D. Calixto Milla, apreció al herido grandes desgarros en la piel y en los músculos del antebrazo derecho, fractura comminuta del cúbito y del radio del mismo lado, fractura completa de la tibia y el peroné derechos (por su tercio inferior) y fractura de la clavícula izquierda. Su estado fué calificado de grave. Por esta circunstancia, el facultativo consideró necesario el traslado del herido al Equipo Quirúrgico del Centro.

El asesinato de una bailarina española en New York

Detalles del suceso. NUEVA YORK 19.—Se conocen detalles del asesinato de la bailarina española María Montero.

El asesino Columbres conoció a María Montero en Nueva York cuando ésta dirigía una academia de baile.

Las noticias que se conocen sobre la vida pasada de Columbres nos presentan a éste haciendo una vida bastante leuciosa en Buenos Aires, París y Madrid.

A poco de conocer a María, el argentino Columbres le hizo el amor apasionadamente. Al principio, y entonces Columbres abandonó su piso de Nueva York y se fué a vivir al domicilio de María Montero.

Pronto surgieron disgustos entre los dos amantes. El sábado, María descubrió que Columbres estaba casado y tenía cuatro hijos, que residían con su madre en París. Entonces ella, llena de indignación, le dijo que abandonase su casa y le tiró a la escalera toda su ropa y objetos personales.

Columbres se marchó a casa de un amigo y se procuró una pistola. Volvió a casa de María el miércoles por la noche, en ocasión en que ésta estaba con dos auxiliares de su academia de baile. Columbres le dijo que deseaba hablar reservadamente con ella, y pasaron a otra habitación. El la invitó a que se fuese con él, lo que fué rechazado por María, que no podía perdonar el engaño de su amante.

De repente se oyeron cuatro disparos. Las personas que se encontraban en casa de María corrieron al cuarto donde estaban los dos amantes, y se los encontraron tendidos en el suelo.

María estaba muerta. En una de sus manos tenía una medalla de la Virgen y sobre sus hombros un mantón de Manila, recuerdo de un Monarca extranjero.

Columbres estaba a su lado, con la pistola en la mano. Sus últimas palabras fueron: "La quería, y ella no me correspondía".

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

LA SOLEDAD=FUNERARIA. DESENGAÑO 10 TELFO 13050. ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

De América por cable

La lucha en Nicaragua entre liberales y yanquis
MANAGUA, 19.—Se ha tenido noticia de que en un encuentro habido el lunes entre un destacamento de fusileros marinos norteamericanos y las tropas del general Sandino...

Otra "razzia" a la mina "La Luz"
PUERTO CABEZAS, 19.—El gerente de la mina "La Luz" ha manifestado que los liberales han realizado otra "razzia" en la mina, incendiando todos los edificios menos dos...

Cabecilla rebelde muerto
MEJICO, 19.—Tomás Soto, cabecilla agrario de Espinazo (Nuevo León) que ha estado haciendo una campaña terrorista durante más de un año en dicho Estado, ha sido muerto el miércoles, al atacar con los suyos un rancho propiedad de Teodoro von Wemish, ciudadano alemán...

Un combate.—Cuatro muertos
MEJICO, 19.—En un combate contra un grupo de rebeldes agrarios hubo cuatro muertos y dos heridos.

El Presidente de Chile enfermo
SANTIAGO, 19.—Por hallarse enfermo el Presidente de la República, general Ibáñez, se ha suspendido la ceremonia de presentación de credenciales del primer embajador de España en esta República.

La peste bubónica en la Argentina.—Otros muertos

Buenos Aires, 19.—Han fallecido otros dos marineros del vapor "Primont", atacados de peste.

Con estas defunciones ascienden a siete las originadas por dicha terrible enfermedad.

En El Ecuador
GUAYAQUIL, 19.—Se han sentido violentas sacudidas sísmicas en esta ciudad. Varias calles han quedado obstruidas por los escombros...

La huelga de la India
BOMBAY, 19.—Los elementos patronales han informado a los representantes de los obreros huelguistas que el trabajo sólo será reanudado sobre la base de la jornada de diez horas, el mantenimiento de una estricta disciplina y la revisión de la tarifa de salarios.

El volcán Santa María en erupción
GUATEMALA, 19.—Entre la población reina gran inquietud a causa de la actividad creciente del volcán Santa María, cuyo cráter arroja enormes columnas de humo, tan densas a veces que produce una oscuridad completa en una inmensa zona.

Choque entre huelguistas de dos Sindicatos.—Tres muertos

Buenos Aires, 19.—En un choque surgido entre grupos de obreros huelguistas pertenecientes al Sindicato radical y al Sindicato moderado de Santa Fe, han resultado tres muertos y dos heridos.

La huelga de los panaderos en Méjico
MEJICO, 19.—La huelga planteada por los panaderos continúa. La falta de pan es tan absoluta y las protestas de la población son tan generales y vivas, que la Cámara de Comercio ha acordado dirigirse al presidente de la República, señor Calles, en solicitud de que intervenga con objeto de resolver el conflicto.

Varias bombas contra el verdugo
NUEVA YORK, 19.—Han sido lanzadas varias bombas sobre la residencia del verdugo Robert Elliot.

Las explosiones causaron grandes daños en el edificio. La mujer y las dos hijas de Elliot, que se hallaban solas en la casa, se refugiaron debajo de las camas y no sufrieron daño.

Elliot es el verdugo que ejecutó a Sacco y Vanzetti y otros varios reos de muerte. Los bandidos de Chicago ponen bombas a los jueces que se mezclan en sus asuntos particulares

CHICAGO, 19.—En el domicilio de un jurado que intervenía en un asunto de bandidos ha estallado una bomba, que ha producido grandes daños. Se señala la desaparición de un testigo de cargo. Esta es la bomba número 36 que ha estallado en Chicago desde el 1 de enero. Un fallo de Alvear sobre un viejo pleito agrario

Buenos Aires, 19.—El Presidente Alvear ha dictado su laudo en el conflicto existente entre las refinerías de azúcar y la Federación Agraria.

El presidente de la República se limita en su laudo a establecer las condiciones en que debe resolverse el antiguo litigio.

El diario "La Razon" escribe que los industriales de Tucumán no están conformes con las sentencias arbitrales del Presidente de la República, Sr. Marcelo de Alvear.

La huelga continúa en el puerto de Rosario. Están paralizados todos los trabajos.

Hacia la huelga general ferroviaria
BUENOS AIRES, 19.—La Unión de Obreros Ferroviarios ha mandado un ultimátum a los patronos amenazando con la huelga para el día 24 de mayo si no se concede a sus asociados un aumento de jornales, mejores condiciones de trabajo y una vacación anual sin sueldo.

El ultimátum dice que las Compañías de Ferrocarriles argentinas han prosperado mucho durante los últimos años y que, en vez de compartir sus ganancias con los obreros, se reparten fuertes dividendos.

Las Compañías, por su parte, dicen que no les es posible acceder a las demandas de sus obreros por tener que construir nuevas líneas para hacer frente a las necesidades del país, siempre en aumento. Se cree que el Gobierno interviendrá. Invitación a una Conferencia en Washington

RIOJANEIRO, 19.—El Gobierno brasileño acaba de ser informado de que el Senado de los Estados Unidos ha aprobado el proyecto que autoriza al Presidente Coolidge para invitar a todas las Repúblicas americanas a una Conferencia, que se reunirá en Washington en el próximo mes de noviembre.

Esta Conferencia se propone establecer un pacto de arbitraje general y de conciliación para declarar la guerra fuera de ley en todos los países de América.

El terremoto de Chachapoyas
LIMA, 19.—El terremoto de Chachapoyas, aunque ha causado daños de consideración, no ha ocasionado el número de víctimas, que en un principio se creía.

Las noticias que han circulado por América son muy exageradas. El terremoto tuvo gran extensión y se sintieron las sacudidas sísmicas de Norte a Sur de la República.

El número de heridos es sólo de diez y siete.

El cumpleaños del Rey
BUENOS AIRES, 19.—En la Embajada española se verificó una recepción, que resultó brillantísima, y a la que asistieron, además del Presidente de la República y la señora de Alvear, varios ministros, miembros del Cuerpo diplomático y personalidades argentinas y españolas.

Un manifiesto de los socialistas
BUENOS AIRES, 19.—Los socialistas independientes han publicado un manifiesto en contestación al que anteriormente publicaron los socialistas tradicionalistas en defensa de la alianza con los comunistas para constituir el frente único.

SANTIAGO DE CHILE, 19.—El Banco Francés e Italiano de la América del Sur, cuya casa central está instalada en esta capital, le han sido defraudados ciento cincuenta mil dólares.

Aunque la mayor responsabilidad alcanza al subgerente del establecimiento el cual ha logrado huir, han sido detenidos como cómplices varios empleados. La protesta del Comité norteamericano del Dodecaneso contra la ocupación italiana

NUEVA YORK, 19.—El Comité norteamericano del Dodecaneso, del cual forman parte los señores Murray y Butler y el senador Borah, aprovechando la estancia en esta capital, en visita oficial, del príncipe Potenciani, gobernador de Roma, se ha dirigido a él, entregándole un escrito de protesta contra la ocupación italiana en el Dodecaneso.

Dicho Comité ha solicitado del príncipe Potenciani que haga llegar dicho documento a manos del presidente del Consejo de ministros de su país, señor Mussolini.

En una Universidad yanqui se ha declarado una epidemia de suicidios

NUEVA YORK, 19.—El estudiante Roland Levis, de la Universidad de Columbia (Estados Unidos), se ha suicidado colgándose de un árbol, todo porque su padre le negó permiso para un viaje por Europa, que el joven proyectaba emprender en sus próximas vacaciones.

EL TEMPORAL

El frío origina graves daños en las cosechas

PARIS 19.—El tiempo frío ha causado grandes perjuicios en los campos y graves daños a las cosechas de trigo y uva y a las frutas y legumbres.

Las impresiones son de un malísimo año de frutas, sobre todo de cerezas y albaricoque y manzanas

El hielo y el granizo han producido estragos en las viñas del Mediodía y en las fértiles regiones de Borgoña, así es que la vendimia de 1928 se augura será mediana.

Las lluvias continuadas han estropeado numerosos campos de trigo, que ni en calidad igualará al de años anteriores.

Lo único favorecido en los distritos agrícolas por la extravagancia del tiempo han sido los pastos, que están exuberantes y que producirán efecto favorable en la leche y en la manteca.

La guerra fuera de la ley

Inglaterra ha enviado ya su respuesta
LONDRES, 19.—Se confirma la noticia que la respuesta británica a la nota del Sr. Kellogg ha sido enviada a Washington será entregada hoy.

Se cree que la respuesta es una aceptación incondicional y sin reservas del plan de Kellogg.

Tribunales

Condena del joven pastor
Ha recaído sentencia en el juicio por la causa seguida contra Eugenio Ballesteros, de 20 años, pastor del término de Navalcarnero, que hirió con un palo a Jesús Girón, causándole la muerte.

La sentencia dictada por la sala cuarta estimó a favor del matador una de las atenuantes invocadas por la defensa: la falta de intención de causar un mal de tanta gravedad como el producido y le condenó a la pena de doce años y un día de reclusión temporal, accesorias y costas y a abonar a la familia del interfecto diez mil pesetas en concepto de indemnización.

En esta época de conferencias abrumadoras, machaconas y poco soportables, las charlas líricas de Federico Sanchiz son una obra interesantísima, de alto valor artístico y que naturalmente han de gustar al público que gustó la pronunciada ayer en el teatro Calderón.

Aún sin la amenidad de las ilustraciones coreográficas y musicales, la charla tenía elementos para encantar al público, y los aplausos calurosos y unánimes resultaron justificadas.

Es un espectáculo digno de ser repetido. C. C.

Los estrenos

EN EL COMICO "El señor de Pigmalión"

Hace mucho tiempo que el público estaba interesado por la obra del señor Grau, estrenada anoche en el Cómicó: en torno de ella se había formado una leyenda y nada más conducente a despertar curiosidad.

Se decía que el autor, Jacinto Grau, no encontraba empresario que quisiera estrenarla y de ese hecho se deducía que "El señor de Pigmalión" habría de ser una obra insólita y por añadidura peligrosísima.

Anoche, al fin, apareció en escena y el público pudo convencerse pronto de que no se trataba de una obra vulgar; pero tampoco de cosa tan absolutamente fuera de las normas actuales que ofreciera peligro mayor que el usual en empeños teatrales.

La mayor novedad, y es una novedad relativa, que la obra del señor Grau ofrece, es la de mezclar en la acción de su obra seres reales con números que lo parecen mucho y que revelan, gracias a ese parecido, la baja condición moral de los seres humanos que representan.

Frutos esos números del talento de su inventor, "El señor de Pigmalión" pecan, precisamente por exceso de humanidad, son demasiado humanos y ya es sabido que en el lenguaje usual y corriente, cuando se dice de una cosa, como puede decirse de las acciones de esos muñecos, que es muy humano, no se habla de nada elevado ni ideal.

Todas las bajas pasiones anidan en aquellos seres de madera y trapo que, finalmente, coronan su falta de sensibilidad moral con el pecado de ingratitude: revelándose contra su creador.

Como se ve, ese tema abría suficientes posibilidades al señor Grau para hacer una obra hondamente filosófica y quizás intencionalmente satírica. No sería exacto decir que ha sabido aprovechar esas posibilidades, ni tampoco que el contenido ideológico de su obra se eleve demasiado sobre el nivel normal; en realidad, el autor dice poco en relación con lo que podría decir en el plano en que ha colocado la obra. Por eso sin duda el público pareció más interesado de lo que a obra trascendente convendría, por la intriga amorosa, que a mi juicio, no debió tomar como fundamental.

El señor Grau no se ha preocupado de decir muchas cosas y se ha preocupado aún menos de decir las con estilo cuidado.

Mas parece alardear de desenfado en el lenguaje y ello hizo que alguna frase fuese acogida con murmullos; buena, magnífica, es la naturalidad de forma con las obras dramáticas; pero hay un límite del que no es lícito pasar sin riesgo del buen gusto.

Con todo eso, la obra del señor Grau resulta entretenida y aún interesante, y es justo que figure en el repertorio aunque no sea una definitiva obra maestra.

La interpretación fue maia o poco más en el prólogo, y buena en general y aún excelente por parte de Benito Cebrán en los tres actos, y la escenografía de Bartolozzi excelente también, avalora la obra.

EN ROMEA

"Las castigadoras"
Para debut de la gentil Celia Gámez, fue ayer repuesta en Rómea la popular revista "Las castigadoras", obteniendo la escultural "vedette" un personalísimo triunfo.

Los aplaudidos autores Lozano y Mariño, han reformado la obra para adaptarla al teatro de la calle de Carretas, sin que haya perdido la revista nada, tanto en gracia como en interés. Las nuevas escenas y las intervenciones de Ramper fueron celebradísimas, repitiéndose toda la partitura. Tanto Celia Gámez como la señorita Constanza, que llevan todo el peso de la obra, Antonita Torres, las hermanas Cortesinas, Concha Rey, Alady, Videgan, Ramper, Lope y las señoritas del conjunto, fueron objeto de continuados y merecidos aplausos.

Toma parte en el espectáculo la orquesta argentina Bianco-Bachicha, que ejecutó y cantó con su peculiar estilo, varios tangos argentinos y fue ovacionada.

A Campúa, que ha presentado la obra a todo lujo, le auguramos llenos completos en las sucesivas representaciones. X.

Los sucesos

EN MADRID

Un anciano atropellado y muerto por un automóvil
En la ronda de Atocha fué atropellado por el automóvil 4.522 M., que conducía Joaquín Moreno Hernández, el anciano de sesenta y siete años José Pérez.

Resultado éste con tan graves lesiones, que falleció a poco de ser transportado a la Casa de Socorro del Hospital.

Dos heridos en los columpios "infantiles"
En la Pradera de San Isidro han sido instalados unos columpios denominados "infantiles". Alrededor de ellos estaban agrupados unos jóvenes, sin duda lesos, diciendo las instrucciones dadas para evitar desgracias.

Uno de los columpios, en el vaivén violento, alcanzó en la cara al estudiante de trece años Antonio Montero López, habitante en la calle de Saavedra Fajardo, número 25, y le causó importantes lesiones.

De otro hecho exactamente igual fué víctima el joven de veintinueve años Antonio Santillana Martínez, que habitaba en la calle de Jesús del Gran Poder, número 25. Sufrió también considerables lesiones en la cara.

El picador "Lobatón", herido
Durante la corrida celebrada ayer tarde en Madrid y ya en la lidia del último toro fué cogido el picador "Lobatón".

Conducido a la enfermería se redactó el siguiente parte facultativo: "José Jiménez, "Lobatón" padece una herida por asta de toro en la región paravertebral, con rotura de los músculos rectos y hernia de vejiga. Pronóstico grave. Segovia."

Después de curado se le trasladó al Sanatorio de toreros.

Un timo de 2.900 pesetas

Valentín Gómez Martín, labrador de Villanueva de la Vera (Cáceres), venido a la corte con motivo de las fiestas, pasaba ayer tarde por el puente de Segovia

cuando tropezó con los timadores del "sobre", picando Valentín y entregándole en cambio 2.900 pesetas en un "taxi" en el que los "vivos" le metieron paseándole hasta el puente de Toledo, donde con los pretextos de rigor e abandonaron.

El extremo tuvo que pagar el coche también.

Hiere gravemente al que riñe con su padre

La Guardia civil de El Molar dió anoche cuenta a la Dirección General de Seguridad de un sangriento suceso desarrollado en aquel pueblo.

Por motivos que se ignoran, sostuvieron violenta discusión, que degeneró en riña, los vecinos Virginio de la Morena Cifuentes, de cuarenta y dos años, y Donato Serna Pascual, de más de cincuenta.

En el fragor de la reyerta, en la que llevaba la peor parte Donato, intervino un hijo de éste, llamado Pedro, de veinticinco años, el que, exacerbado en defensa del autor de sus días, con una navaja acometió a Virginio, causándole dos graves heridas en el pecho.

El agresor fué detenido por la Guardia civil.

Las lesiones de la taberna de Bravo Murillo

Ante el Juzgado que entiende en el sumario por lesiones graves de arma de fuego, del niño Pedro Llamas, han comparecido los peritos armeros quienes manifestaron que el revólver fué disparado apoyando el cañón sobre la ropa de Pedrito, pues ésta presenta señales inequívocas de haber ocurrido así. Además, por la calidad de la pólvora, si el disparo hubiese sido hecho a distancia, la detonación habría sido tremenda y se hubiese oído en toda la vecindad.

Pedrito Llamas continúa en el Equipo quirúrgico del distrito del Centro, y aun cuando su estado sigue siendo de extraordinaria gravedad, los médicos que le asisten afirman que la mejoría iniciada el jueves no había desaparecido, lo que hacía abrigar algunas esperanzas.

Continúan los atropellos

Ramón Serrano Olale, de cuarenta y cuatro años, fué atropellado en la glorieta de Ruiz Jiménez por un automóvil del Matadero, que conducía Roberto Ortega Rispa, de treinta años. El atropellado resultó con lesiones de carácter grave, de las que fué asistido en la Casa de Socorro de Cuatro Caminos, pasando después al equipo quirúrgico.

El conductor fué detenido.

En la calle de la Colegiata, y por el automóvil 16.370, que guiaba Julio del Casal González, fué atropellado el anciano de sesenta y nueve años Antonio Alvarez Caballero, que vive en la calle del Rollo, 8, el cual sufrió lesiones de pronóstico reservado.

Accidente del trabajo

El albañil Joaquín Román Torres, de veintitrés años, domiciliado en la calle del Factor, 7, sufrió lesiones de pronóstico reservado al caerse del andamio en la obra donde trabaja, Marqués de Urquijo, 10.

Viaje de una Infanta

SALAMANCA, 19.—Procedente de la finca Los Perales, propiedad del marqués de Torneros, en la cual ha pasado varios días, hoy llegó en automóvil, acompañado del propietario de la finca, de la hija del duque de Santo Mauro, de la marquesa de San Martín del Rey, de los marqueses de Rocamora y del millonario señor Beitigui. Su Alteza la Infanta doña Teresa de Baviera.

LA BOLSA

Table with columns: VALORES PUBLICOS, Día 19, Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

Noticias de Aviación

Ayer emprendió el anunciado vuelo a Tierra Santa la escuadrilla de aviones Breguet, perteneciente a la Aeronáutica Militar. Iban tripulados por el comandante Riaño, capitanes Aboal y Roa, teniente Montesinos y dos mecánicos.

En el momento de la partida se hallaban en el aeródromo de Cuatro Vientos el jefe superior de Aeronáutica, coronel Kindelán; los jefes del aeródromo y numerosos oficiales de Aviación. También se encontraban en el campo las familias de los tripulantes y algunos periodistas.

Está prevista la llegada de la escuadrilla a Jerusalén para el día 23. La primera etapa termina en Melilla, y el vuelo es de siete. En alguno de los días de duración se cubrirán dos etapas.

Aterrizaje en Ubeda

UBEDA, 19.—En el lugar conocido por el Cortijo del Puente aterrizó esta mañana el aeroplano procedente de Madrid que dirigía el teniente Montesinos, llevando un mecánico. Ambos resultaron ilesos.

El resto de la escuadrilla siguió para Sevilla.

Al Cortijo del Puente acudieron las autoridades y ambulancia de la Cruz Roja.

El aviador perdió rumbo por estar el día nublado.

Otros dos aparatos aterrizan en Tablada
SEVILLA, 19.—Después de vencer grandes dificultades por la reserva que se guarda acerca del vuelo de la escuadrilla Riaño, he podido comprobar que en Tablada han aterrizado los Sres. Riaño y Boal, que esta mañana salieron de Cuatro Vientos.

No han podido continuar el vuelo hasta Melilla por falta de esencia.

accidente

DETROIT, 19.—El avión a cuyo bordo estaban recorriendo varios Estados los tripulantes del "Bremen" ha tenido un accidente desgraciado, quedando en la imposibilidad de seguir el viaje. A consecuencia de ello, dichos tripulantes del "Bremen" proseguirán su "tournee" en ferrocarril.

Se aplaza la salida de Costes y Le Brix para Belgrado

LE BOURGET, 19.—La salida con dirección a Belgrado de los aviones franceses Costes y Le Brix, que debía tener lugar esta mañana, ha sido aplazada en vista de las malas condiciones atmosféricas.

DE MARRUECOS

La recogida de armamento

Durante el pasado mes de Abril las Intervenciones Militares de nuestra zona de Protectorado en Marruecos, recogieron el siguiente armamento:

Doscientos treinta fusiles, de ellos 80 de repetición 369 espingardas y escopetas, 32 pistolas y revólveres, 26.037 cartuchos, 226 gomas, 17 sables, 117 machetes y cuchillos, 79 bombas, un mortero y otros efectos y piezas sueltas de armamento.

Caja Postal de Ahorros

El día 22 del actual se implantará el servicio de Caja Postal de Ahorros, en la oficina de Dar-Drius.

De Melilla

MELILLA, 19.—En el hospital de la Cruz Roja se celebró la primera comunión de algunos soldados hospitalizados.

Después hubo fiesta recreativa.

En el campo de la Sociedad Hípica se celebraron tiradas de pichón, para disputarse la copa de Melilla, que ganó don Bernardo Bueno Posada.

De Alhucemas llegaron un batallón del regimiento de Africa y un tabor de Regulares de Melilla.

NOTAS DEL DIA

Hoy no hubo despacho de ministros en Palacio.

El Rey recibió al duque de Santa Elena, presidente del Patronato de Turismo, acompañado de los vocales del mismo.

También estuvo en Palacio cumplimentando al Rey, el presidente de la Ciudad Universitaria de París, M. Honorat.

A mediodía estuvo en el regio Alcázar una comisión del Banco de Edificación haciéndole entrega de una "corbeille" de flores de Valencia, que han traído tres bellas muchachas valencianas y que vistiendo los trajes típicos acudieron al regio Alcázar.

Con el jefe del Gobierno despacharon hoy el ministro de Instrucción Pública y los señores Castedo y Bahamonde.

Luego recibió a la comisión española que asistió en Lisboa a la conferencia económica, y al embajador de Portugal.

El ministro de Fomento recibió hoy a una comisión de tableros de Madrid, pidiéndole que en las regiones productoras de ganado se establezcan cooperativas, para lo cual prestarán todo su apoyo.

El ministro de Instrucción Pública recibió hoy la visita del catedrático de Santiago, señor Gil Casares, quien le informó de su actuación en el congreso internacional de la Habana.

También visitó al señor Callejo el director del Instituto de San Isidro, Sr. Aguayo.

La Bolsa a pesar de ser sábado, actúa con bastante amplitud y firmeza, mejorando el Interior de 75,90 a 76 %.

Las acciones bancarias están sostenidas y en industriales se destacan los Explosivos, que siguen subiendo y pasan los títulos viejos de 1.383 a 1.402 y los nuevos de 1.372 a 1.395.

Los demás valores que se negocian varían poco.

Los francos suben de 23,40 a 23,65; las libras de 29,13 a 29,18, y los dólares de 5,975 a 5,98.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Colón, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13-547

Para Jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris
Os curará vuestras enfermedades de la matriz. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.
ZAMBRAÑA, Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguñosa, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted afmo. y a. a. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, San Sebastián.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que debían su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambraña, Puerta de Moros, 5.
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis